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MAIRIE DE SAINTE-FORTUNADE

1 route du Château Comtal 19490 Sainte-Fortunade
CODE APE : 751 A - N° SIRET : 21 19 203 01 000 10

N° de Commune : 203
e.mail : mairie.ste-fortunade@wanadoo.fr

HEURES D’OUVERTURE AU PUBLIC
 Lundi, mercredi, jeudi et vendredi 

de 9 h à 12 h et de 14 h 30 à 17 h 30. 
Mardi de 9 h à 12 h. Fermé l’après-midi

Pour tous les services

NUMÉROS D’ASTREINTE 

En cas d’urgence,  

vous pouvez contacter 

ADJOINT

06 82 73 15 12
Eau -  

Syndicat des Deux Vallées 

06 33 52 67 99

ENTRE VOUS ET NOUS / 4 OUTILS DE COMMUNICATION

Application IntraMuros pour smartphone

Légende des photos de couverture : 

1.   Farcitrail. - 2.   Vue aérienne. 3.   Commémoration du 19 mars.

 

05 55 27 30 30
sainte-fortunade@france-services.gouv.fr

05 55 27 30 90

10-31-3162

1     2    3

Le compte Facebook : Sainte-Fortunade

Le site internet  www.sainte-fortunade19.fr

Le bulletin d'informations municipales
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LE MOT DU MAIRE

Mes chers concitoyens,
Avec le réchauffement climatique, il semblerait que certains 
aient commencé à faire une coupe ad hoc à notre commune. 
Je fais bien entendu allusion à notre forêt qui fait l’objet d’une 
coupe rase d’envergure. Hormis pour le châtaignier et l’acacia, 

il aurait été souhaitable de laisser quelques arbres en couverture pour les autres 
essences .
De même, il serait bon que les forestiers soient assujettis aux mêmes règles 
que les agriculteurs, à savoir interdiction de couper les arbres du 15 mars au 15 
août, pour respecter l’aspect végétatif de l’arbre et la nidification des oiseaux. Je 
compte sur les propriétaires forestiers désireux de faire couper leur forêt d’aller 
dans ce sens.

Depuis le 3 janvier 2024, Candy Faure vous accueille en mairie avec le sourire. Un 
article lui est consacré en pages intérieures.

Le farcitrail a une nouvelle fois fait l’objet d’un grand succès, grâce à tous les 
bénévoles qui ont donné sans compter pour que les participants passent une 
bonne journée.

Le budget a été voté avec deux gros dossiers d’investissement. Souhaitons que 
cette année l’état soutienne nos projets, ce qui à terme nous permettra de réaliser 
de réelles économies d’énergies.

Le 27 mars dernier, pour ceux qui ont pu écouter l’émission de Stéphane Pigato 
sur France Bleu Limousin, vous avez pu entendre que l’agenda des festivités de 
cet été était bien rempli, avec entre autres l’échange Franco-allemand en mai, les 
45 ans du foyer en juin, le Festi-Folk en août ou encore le chapitre de la confrérie 
et sans oublier nos traditionnels Marchés de pays.

Enfin, le 9 juin il y aura les élections européennes. Ce scrutin ne fait souvent pas 
l’objet d’une grande mobilisation malgré l’importance que revêt l’Europe dans 
notre vie de tous les jours. Je compte sur votre civisme et votre sens du devoir 
pour montrer qu’à Sainte-Fortunade, nous en avons conscience.

Je vous souhaite un bel été à toutes et à tous.

Frédéric Bouysson,
Maire de Sainte-Fortunade

SteFort83.indd   3SteFort83.indd   3 22/05/2024   12:1122/05/2024   12:11



 4 | BULLETIN MUNICIPAL N° 83 u JUIN 2024

LA VIE LOCALE

Budget d'investissement Dépenses
Isolation école 231 000€
Isolation salle polyvalente + 
théâtre de verdure       120 000 €

Etude, imprévus, honoraires, 
bureau contrôle              59 860 €

Total dépenses 410 950,80  €
Recettes pour isolation de l’école et la salle 

polyvalente 
Subventions fond vert 150 000 €
Subvention DETR 2023                                                    140 000 €
Subvention Département                                                 38 720 €
Autofinancement 82 230,80 €
Total recettes 410 950,80 €

Le budget prévisionnel 2024

Finances

Recettes
Atténuation de 
charges 19 000 €

Produits des services 173 500 €
Impôts et taxes 200 704 €
Fiscalité locale 608 115 €
Dotations et 
participations 335 300 €

Autres produits de 
gestion courante                   19 000 €

Résultat reporté                                                    429 411,51 €
Total recettes 1 784 530,51 €

Budget de fonctionnement

Recettes

Dépenses
Charges à caractère général 497 704,01 €
Charges de personnel 770 470,23 €
Charge financière  
(intérêts de la dette)

27 000 €

Charges de gestion courante 131 580 €
Virement à la section 
investissement

357 576,27 €

Total dépenses 1 784 530,51 €

Dépenses

Le mardi 26 mars 2024 le Conseil municipal réuni 
autour de Mr le Maire a voté à l’unanimité le budget 
2024. 
Concernant les travaux dans l’ancienne poste : le 
logement est disponible depuis fin avril début mai et 
le local commercial a été loué (avec un bail précaire) 
à Mr Nicolas Vergne.
Des travaux de voirie sont programmés : le trottoir le 
long de la D940 à partir de la place de l’Orangerie en 

remontant vers le lotissement de Lavergne.
Le Conseil municipal a une nouvelle fois fait le choix 
de ne pas augmenter les taux d’imposition sauf 
celui concernant les résidences secondaires qui est 
porté de 7,22% à 7,61% pour être dans la moyenne 
départementale. Par ailleurs la Direction Générale 
des Finances Publiques nous a fait savoir que l’État 
a prévu une augmentation de la base de vos valeurs 
locatives de 3,9%.

Prévisionnel des dépenses changement 
chaudières :

École 358 314 €
Salle polyvalente                                                              87 232,20 €
Total dépenses 445 546,20  €

Prévisionnel de recettes changement 
chaudières :

Subvention Tulle Agglo fonds vert                                119 933,58 €
Subvention fonds chaleur                                              236 503,38 €
Subvention Département                                                 89 109,24 €
Total recettes 445 546,20 €

Atténuation des charges

Produits des services du 
domaine et des ventes
Impôts et taxes

Fiscalité locale

Dotations participations

Autres produits de gestion 
courante
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Sylvie Laforge a mis un terme à son engagement 
municipal en adressant sa lettre de démission à 
Monsieur Le Préfet, pour des raisons qui lui sont 
propres. Nous lui souhaitons désormais de profiter 
pleinement de sa retraite.
Philippe Sourie 1er adjoint, Brigitte Masmonteil 2e 
adjointe, Sylvain Porta 3e adjoint, Laurent Delage 
4e adjoint, Sophie Lacombe 5e adjointe et Vincent 
Mosquera délégué Énergies.
Sophie Lacombe devient 5e adjointe et vice-présidente 
du CCAS.
François Courteix devient conseiller municipal.

Le nouveau conseil 
municipal

Bonjour Candy ! 
Pouvez-vous vous 
présenter en 
quelques mots ?

J’ai 38 ans, je 
suis née à Tulle. 
Originaire de 
Favars, j’habite à 
Chameyrat.

C’est votre premier 
emploi dans une 
Mairie ? Où étiez-
vous avant… 

Oui, avant cela 
j’étais factrice 
(service expert) 
au centre courrier 
d’Objat.

Au quotidien, que 
gérez-vous à la 
Mairie ? 

J’assure l’accueil 
physique et 
téléphonique ainsi 
que les demandes 
d’actes et la 
gestion des salles 
communales.

Pour France 
Services, je 
m’occupe du 
dispositif de 
recueil (demandes 
et remises CNI et 
Passeports).

Une petite famille ? 
Un petit garçon de 
deux ans, Nino.

Du temps pour 
les loisirs ? On dit 
que vous jouez au 
rugby…

J’ai évolué en 
Fédérale 1-2-3 au 
club de St-Yrieix-
la-Perche pendant 
5 ans puis j’ai 
intégré l’équipe 
féminine du CAB 
pendant un an. 
Blessure et donc 
arrêt obligatoire du 
rugby…

Vous aimez les 
farcidures ? 

Non mais j’adore 
les millassous…

Sainte-Fort’à 
propos  
Nous allons aujourd’hui à la 
rencontre de Candy FAURE, notre 
nouvelle adjointe administrative…

Nouvelle équipe 
administrative
Aurélie Aubertie, ayant souhaité donner une nouvelle 
orientation à sa carrière professionnelle, a quitté le 
poste qu’elle occupait à la mairie depuis 24 ans. Un 
très grand merci pour le travail accompli. Nous lui 
souhaitons bonne chance la continuité de sa carrière.
Suite à ce départ, Candy Faure a été recrutée. Les 
tâches administratives se répartissent ainsi :  Juliette 
Binard (à droite), secrétaire de mairie et du CCAS, en 
charge de France Services et de l’Agence postale. Candy 
Faure (à gauche), accueil de la mairie et de France 
Services, en charge de l’Agence Postale. Catherine 
Ferragne Muzelle (au centre), secrétaire générale de 
mairie, directrice du personnel communal

Le personnel communal  
Le 17 janvier, Monsieur le maire a réuni le 
personnel municipal autour d’un repas au 
restaurant Lagarde. Lors de ce convivial moment, 
certaines employées ont été décorées.  
De gauche à droite sur la photo, Aurélie Aubertie 
a été remerciée pour ses 24 années passées au 
service de la municipalité. Marie-Laure Antraygue 
a reçu la médaille d’argent du travail. Sandrine 
Moiroud, la médaille d’or et Laurence Valéry la 
médaille d’argent du travail. Nous leur adressons 
de nouveau notre reconnaissance pour leur 
travail accompli au service de la collectivité.
Aux services techniques, Chrystelle Teyssandier a 
rejoint l’équipe. Stagiaire, elle remplace Stéphane 
Gourdoux en disponibilité jusqu’en novembre 2024. 
De gauche à droite sur la photo : Olivier Plazanet, 
Chrystelle Teyssandier, Jean-Baptiste Court, Nicolas 
Breuil et Jean-Marie Delmas. Chacun apporte au 
groupe ses propres qualités.

 

LA VIE LOCALE
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LA VIE LOCALE

Activités et intervenants de la semaine :
• Avec Isabelle notre formatrice Espace vert, 

bouturage et semis de plantes mellifères.
• Intervention de l’association les « Ruches Dare-

Dard » avec Vincent et Jean Claude, activités 
ludiques autour de l’apiculture.

• Visite du centre de transfert de Naves et animation 
autour de la vie des déchets avec Mylène Lavergne 
de Tulle Agglo.

• Valorisation positive des déchets, créations de 
sculptures avec l’Association « Voilco Aster » 
Damien Lecerf.

• Visite du magasin « la main dans l’Vrac » à Tulle.
• Installation de poubelles de tri dans les espaces de 

travail du CFA.
• Création d’un jeu autour du développement durable 

pour les jeunes de l’IME.
• Avec nos formatrices Sylvie et Anne, travail 

sur les compétences de base du numérique et 
participation au jury concours ParcoursMétiers 
Awards « Je filme le métier qui me plait ».

• Jeu autour du comportement et des talents de 
chaque jeune.

• Avec Mylène, pompier professionnel de Tulle, 
formation « les gestes qui sauvent ».

• Avec toute l’équipe des formateurs du CFA, 
finalisation des documents pour les examens des 
épreuves blanches.

• Avec Yoéva et Véronique, 3 ateliers « gestion des 
émotions ».

• Avec Anthony de Profession sport, tournoi sportif 
pour clore la semaine.

• Construction et pilotage du projet avec Magali 
Combes coordinatrice pédagogique du CFA semaine 
rassemblant de nombreux apprentis.

Du 15 au 19 avril 202 : une semaine pas tout à fait 
comme les autres au CFA des PEP19.  Nos 3 groupes 
d’apprentis ont été réunis pour partager des activités 
transversales les concernant tous.
Comment faire prendre conscience aux apprentis de 
l’importance de la gestion des ressources naturelles ? 
Cette semaine, nous avons souhaité apporter des 
éclairages sur des notions parfois complexes, en 
lien avec l'éducation au développement durable 
et plus particulièrement sur les thématiques de 
la biodiversité, du rôle essentiel des abeilles, de la 
production et de la consommation responsables, de 
la gestion du tri, du changement climatique…
De nombreuses fois, nous avons constaté une 
surconsommation d’emballage chez les apprentis au 
niveau de la salle de formation. Certains d’entre eux 
connaissant les règles de tri, les mettent en place 
dans leur quotidien. Malgré des CAP en espaces verts, 

peu d’apprentis sont sensibilisés à la protection de la 
biodiversité.
Outre la thématique du Développement Durable, cette 
semaine nous a aussi permis de préparer les jeunes 
aux examens en organisant des examens blancs. 
Nous avons pu aussi amorcer un travail sur l’estime de 
soi, la gestion des émotions et la pratique d’activités 
sportives.  Merci aussi à Groupama et à la Mairie de 
Sainte-Fortunade de nous avoir soutenu pour la mise 
en place de nos formations « les gestes qui sauvent ». 
Nous avons aussi profité de cette semaine banalisée, 
pour travailler sur les compétences numériques selon 
les besoins de chacun.
Grâce à la solidarité de nos collègues PEP, l’IME de 
Sainte-Fortunade et l’ESAT Moulin du Soleil, tous 
les jeunes ont pu être hébergés sur cette semaine 
rassemblant de nombreux apprentis.

CFAI, les apprentis « vert » demain 
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En 2023 nous devions engager des travaux concernant 
l’isolation de l’ancien bâtiment de l’école primaire et 
de la salle polyvalente. Malheureusement du faît de 
la non obtention de la DETR (subvention de l’état 
d’un montant de 140 000€), nous avons dû repousser 
ces travaux d’un an. Ils sont prévus pour cette année 
puisque nous avons obtenu cette DETR avec 8 mois 
de retard.
Cette année 2023-2024 a été compliquée avec une 
mauvaise ambiance générale au sein de notre 
école. Avec l’intervention de Mr Sauvezie (Directeur 
d’Académie) et un courrier de Frédéric Bouysson, les 
tensions se sont apaisées. Nous avons dû aussi palier 
à la démission de notre adjointe Sylvie Laforge, qui a 
fait un travail remarquable : gestion du périscolaire, 
remise en place de la fête de l’école, etc…
128 enfants ont fréquenté notre école lors de cette 
année 2023-2024. Pour la rentrée prochaine nous 
avons déjà procédé à l’enregistrement d’une douzaine 
d’inscriptions qui, nous vous le rappelons, se font en 

mairie et qui concernent les enfants nés en 2021. Petit 
rappel : tous les enfants de la commune doivent être 
scolarisés.
Malheureusement à la rentrée prochaine nous allons 
perdre un poste : Mme Marielle Agnoux (CP) part à la 
retraite et ne sera pas remplacée. Nous ne sommes 
pas la seule commune de la Corrèze touchée par 
une suppression de poste, puisque 10 postes dans le 
département vont disparaître à la rentrée 2024.
Le périscolaire acté au début de cette année scolaire 
sera reconduit pour les 2 prochaines années 2024-
2025 et 2025-2026.
La fête de l’école aura lieu le vendredi 21 juin 2024. 
Les animations sont préparées par notre personnel 
communal et l’APE. Cette fête permettra aux enfants, 
parents, enseignants et élus, de partager ensemble 
un très grand moment de convivialité et de bonheur.

L’IME Georges Pompier a été sollicité par l’association France Alzeimer Corrèze 
pour la confection de bouquets de fleurs afin d’agrémenter un repas mais 
également la réunion régionale de Nouvelle Aquitaine du 10 avril 2024. Celle-
ci a réuni une cinquantaine de personnes représentant les 11 associations 
de Nouvelle Aquitaine et le président de l’Union Nationale. Les jeunes des 
ateliers Espaces Verts et Horticulture ont répondu favorablement et ont reçu 
un accueil chaleureux ainsi que les remerciements des hôtes qui défendent 
les valeurs d’inclusion et de partage. La pratique sportive est un vecteur 
d’inclusion sociale et de bien-être, qui s’inscrit dans les projets de l’IME :
• Dans le cadre d’un partenariat avec le Club de Rugby de Tulle et le comité 

départemental, les jeunes de l’IME ont partagé deux après-midis d’ateliers 
sportifs à l’IME en mars et ont pu bénéficier d’une journée de stage au 
Stade de Tulle le mercredi 17 avril. 

• Sept jeunes de l’IME vont participer en juin aux journées nationales de 
sports adaptés à Malfretas. 

Une convention entre la mairie de Sainte-Fortunade et l’IME est en cours de 
signature pour formaliser le partenariat déjà opérant avec les ateliers. Les 
jeunes participent à l’entretien de chemins pédestres et l’embellissement 
de la commune aux fêtes de Noël. Ce partenariat peut s’étendre à d’autres 
activités.

L’école

L’IME, créatif et sportif 

© Photo Agnès Gaudin – La Montagne

La voirie   
    - Investissement en accompagnement du renouvellement de la couche de roulement de la Route 
Départementale n° 940 réalisé par le CD19 
    - réfection des trottoirs en enrobé clair de la place de l'Orangerie au cimetière
    - remplacement de la signalisation verticale, pavés résine et passage piétons en résine
    - entretien : enduit ponctuel sur les voies communales d'intérêt communautaire 

Travaux d'investissement voirie programme 2024 TULLEAGGLO
    - Rue de Chambas 
    - Impasse des Ecureuils
    - Route de Lachaud

Travaux d'enfouissement réseaux secs et remplacement de la conduite d'eau avec reprise des branchements 
- Route de la Chapelle des Métayers (mai juin)

Travaux d'investissement 2024 Conseil Départemental de la Corrèze
    - RD940 en traverse de la Place de l'Orangerie à la sortie de l'agglomération - Route de Beaulieu
    - RD1 en traverse de la Place des Anciens Combattants à la sortie de l'agglomération - Route de Cornil
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LA VIE LOCALE

Plus d’un an et demi pour que ce local soit refait à 
neuf et reprenne vie. À l’heure où nous écrivons 
ces lignes, le 1er étage n’a pas encore de locataire. 
Mais quand vous lirez cet article, l’appartement sera 
occupé par une des personnes retenues parmi les 
demandes reçues. Quant au rez-de-chaussée, nous 
avons signé un bail précaire avec Monsieur Vergne 
(diagnostiqueur immobilier). Voir page 14.

Bâtiments communaux 
Bâtiment de l’ancienne poste, 
travaux terminés Depuis l’interdiction des herbicides, l’entretien des cimetières 

devient un véritable casse-tête. Nous avons choisi la solution 
de l’enherbement des allées. Ce choix allègera notre contrainte 
d’entretien tout en étant une alternative aux pesticides. Et d’un 
point de vue économique, il n’y a pas photo : 2 590 € pour le 
gazon, 47 556 € pour l’enrobé ! Nous commencerons une 1ère 

tranche  en automne, période où les conditions climatiques 
sont plus clémentes. 
Pour palier au manque de places, 6 cavurnes vont être 
rajoutées (montant 2 088€). De même que 2 colombariums 
de 4 places chacun (montant 4 900 €). L’entreprise Pimont 
a été retenue. Le cavurne est un caisson en béton enterré 
recouvert d’une plaque de scellement pour l’inhumation 
des urnes. Le colombarium est une construction en 
élévation, composée de cases 
individuelles et sécurisées pouvant 
recevoir une ou plusieurs urnes.
Autres travaux : La rubrique du budget 
2024 indique les gros chantiers à 
venir : l’isolation de l’école primaire 
et de la salle polyvalente ainsi que le 
changement du mode de chauffage de 
ces mêmes locaux. 

Le cimetière, trop de mauvaises 
herbes et pas assez de place

 

Le cavurne 

La chapelle comtale accueille de nouveau les 
visiteurs.  L’histoire de la commune et ses atouts 
leur sont exposés. Ils y trouvent aussi bon nombre 
de flyers, cartes, propositions d’activités de notre 
département.
Le jardin médiéval. Nous 
avons renouvelé les plantations 
du jardin médiéval. Cet espace 
remplit tous les critères des 
jardins du Moyen-Age : situé aux 
abords d’un château ou d’un 
monastère, clos et protégé ; les 
plantes y étaient ordonnées dans 
des espaces carrés délimités par 
des bordures de bois. Nous avons 
4 carrés bien définis : Un carré est 
consacré aux plantes médicinales 
ou « simples », un autre aux plantes aromatiques, un 
3e pour les plantes à parfum et le 4e pour les plantes 
tinctoriales (pour les colorants et les teintures). Un 
coin est aussi consacré aux plantes magiques, le coin 
des sorcières ! Quelques arbres et arbustes fruitiers 
agrémentent aussi ce lieu que nous avons souhaité 
charmant et tranquille. Notre attention s’est portée 
sur les plantes autochtones et traditionnelles au 
Moyen-Age. Les panneaux indicatifs en bois ont été 
fabriqués et gravés par les jeunes de l’IME, de même 
que les ardoises nominatives. 
Cinéma. Une fois n’est pas coutume, nous nous 
sommes offerts une soirée cinéma. Le documentaire 
« La ferme des Bertrand » a été projeté le 13 avril. 
Nous tenons à remercier les techniciens Olivier 
Plazanet et Cyril Mainié grâce à qui le son et l’image 
ont été opérationnels mais non sans un peu de stress ! 
C’était une 1ère ! Quentin Bouysson était aussi aux 
manettes de son ordinateur pour obtenir le Bluetooth. 
Grâce à eux tous, nous avons pu étrenner nos 2 

puissantes et nouvelles enceintes. La projection nous 
était offerte par Marie Masmonteil, sœur de Martine 
Dupin de Beyssat, productrice du documentaire, avec 
qui un échange sympathique a eu lieu à la fin de la 
projection. 

Une seconde  soirée cinéma est programmée le 13 
septembre en partenariat avec le Foyer rural. Le thème 

sera sur la maladie d’Alzheimer. 
En 1ère partie, projection du film 
« Une vie démente », durée 1h15. 
Ensuite, Mr Bruguet, responsable 
de l’association Alzheimer de 
Corrèze, et un médecin nous 
donneront des explications sur 

la maladie. Puis un court documentaire appuiera un 
débat sur les aidants avec une psychologue et Mr 
Bruguet. 
Exposition d’été. Comme chaque été en août, avec 
René Laurensou et Marie Line Saltel, nous organisons 
une Exposition d’été.  Cette année, elle se scindera en 
deux avec une nouveauté. En raison du Festi’folk qui a 
besoin de la salle de la Mère Michelle pour les costumes 
le 10 août, nous programmons une exposition littéraire 
« Des livres en été » en partenariat avec la bibliothèque, 
du 18 juillet au 3 août. Le vendredi 18, vous pourrez 
rencontrer les auteurs.  Et du 13 au 25 août, « Des artistes 
en été » une exposition peinture et artisanat d’art. 

Autour du château 
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Le cimetière, trop de mauvaises 
herbes et pas assez de place

 

LA VIE ASSOCIATIVE

Le Football Club Cornilois Fortunadais version 2023-
2024 : c’est plus de 340 licenciés répartis dans toutes 
les catégories, des U7 aux vétérans en passant par 
les équipes jeunes et séniors ! Comptant sur son 
école de football, le FCCF s’est donné pour vocation 
première d’être un club formateur, avec l’ambition 
de présenter des équipes dans toutes les catégories 
d’âge. Plus de 50 enfants s’épanouissent chaque 
semaine au sein de notre école de foot (U7 à U11) 
aux côtés d’éducateurs diplômés et passionnés.
Le FCCF fait également la part belle au football 
féminin et souhaite développer le football pour tous. 
Cette saison, deux équipes féminines ont été créées 
chez les jeunes, en moins de 15 ans et moins de 18 
ans. Une attention particulière est désormais portée 
à la formation de nos jeunes féminines afin qu’elles 
puissent intégrer l’équipe senior déjà pérennisée 
depuis de nombreuses saisons.
Après une première édition réussie la saison 
dernière, le tournoi de l’Ascension U11-U13 a fait 
son retour. Une nouvelle fois, ce sont plus de 350 
enfants qui ont disputé les différents trophées sur la 
pelouse du stade Claude Albaret : une merveilleuse 
vitrine pour le club !

Le club s’appuie également sur près de 60 bénévoles 
qui composent les différentes commissions de 
l’association et qui prennent de leur temps pour 
entraîner les licenciés du club, entretenir les 
installations, organiser de nombreuses animations 
tout au long de la saison et bien plus encore.
Nous vous donnons rendez-vous le Samedi 8 Juin, 
au parc du château, à partir de 19h30 pour la 
traditionnelle Bodéga du FCCF : ambiance garantie ! 
Restauration, buvette, bandas et animations sont 
au programme. Puis, rendez-vous le Samedi 22 Juin 
au stade du Roc Blanc de Cornil pour le tournoi de 
sixte.

FCCF

À l’heure actuelle, les rugbymen toulousains 
sont en haut du tableau du top 14.
Le président de notre association et son bureau 
ont proposé une sortie lors des 8ème de finale 
de H CUP et un bus n’a pas suffi pour conduire 
à la ville rose les 71 personnes qui ont fait le 
déplacement.
La journée a commencé par la visite d’une cave 
du Frontonnais avec un repas au milieu des 
vignes.
L’après-midi, le match avec la victoire a été suivi 
d’un excellent repas froid préparé par Laetitia 
Para du St FORTUNOIS puis retour en Corrèze.
Victoire aussi en 1/4 de finale de H CUP. C’est 
pourquoi au moment où cet article est écrit, 
nous ne connaissons pas les résultats des 
1/2 finales de H CUP à laquelle une dizaine 
d’adhérents seront présents en co-voiturage.

Le 16e homme, Toulouse 
en haut de l’affiche 

Clairfage 4x4x2, une prochaine 
randonnée 
L'ancien "auto moto club" qui a duré 30 ans et bien connu 
de tous, continue sous le nom de Clairfage 4x4x2. 32 
membres bénévoles sont là pour vous accompagner à 
ses randonnées en véhicules tout terrain. Notre bonne 
humeur et notre énergie font venir de plus en plus de 
participants et de public. La 7ème randonnée annuelle 
se déroulera les 27 et 28 juillet 2024. Vous pouvez venir 
voir les départs qui se feront à 9h les samedi et dimanche 
dans le bourg de Sainte-Fortunade à côté du stade, avec 
des 4x4 et des voitures (environ 70 véhicules). Le samedi 
soir 27 juillet dans le parc du château, soirée festive 
avec le concert mythique gratuit des « Singlar blou » est 
gratuit ouvert à tous à 20h30. Il y aura aussi un Food truck 
(l'Arverne) et ses excellents burgers, ainsi qu'une buvette. 
Pour les participants de la rando, merci de vous connecter 
au Facebook ou Instagram de "clairfage4x4x2", vous y 
trouverez toutes les formalités. Les repas des inscrits se 
passeront dans la salle polyvalente et le bivouac et les 
sanitaires seront à côté du stade de foot. À cet été !
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Confrérie

Le foyer rural 

Comme chaque année la Confrérie était présente 
au salon de l’Agriculture à Paris fin février.
Cette année encore, les nombreux visiteurs 
ont apprécié les millassous et beaucoup ont 
demandé la recette qui leur a été remise avec 
le dépliant de la confrérie. Bien sûr, nous avons 
conservé nos petits secrets de fabrication.
Le point fort de ce début d’année fut aussi le 
Farcitrail, une grosse journée avec 400 plateaux 
farcidures concoctés par nos consœurs et 
confrères. Encore une belle journée bien 
organisée par Xavier et son staff.
La Confrérie a également participé à l’Agglomérée 
de Tulle le 7 avril et fait déguster ses millassous 
aux nombreux coureurs, marcheurs, vététistes…
Nous essayons aussi d’honorer les invitations 
des confréries corréziennes et des départements 
limitrophes toujours aussi nombreuses : la 
Confrérie mycologique de Brive, la Confrérie du 
boudin de Sainte Feyre, la fête de la truffe de 
Sorges…, ainsi que dans la région bordelaise.
Nous avons participé à la fête du petit pois 
d’Objat le 26 mai pour vendre des millassous, 
où la recette a été intégralement reversée à la 
Ligue contre le cancer.
Nous étions également présents à la fête du vin de Branceilles le 1 
mai pour le repas de midi (bourguignon – millassou).
Chanteix le 21 juillet et le comice agricole de Treignac le 17 août, sont 
aussi au programme.
La fin de l’année 2024 sera marquée par le chapitre de la Confrérie de la 
farcidure et du millassou de Sainte-Fortunade, le 28 septembre dans 
le parc du château. Cette journée fêtera aussi le 20e anniversaire de 
la Confrérie. A cette occasion, 2 nouveaux confrères : Jean-François 
et Claude, seront intronisés. 

L’année 2024 a bien commencé : le 30 mars, le Foyer rural 
a reçu le "Théâtre Evasion" de Saint Céré. Ce fut une soirée 
très agréable et joyeuse, la salle de l'Orangerie était comble. 
Merci aux acteurs d'Evasion ainsi qu'à René Laurensou. 

La Marche des Châteaux s’est déroulée le 5 mai et les bons 
moments ont continué avec la participation des sections 
Danses et Country à la Fête des Fleurs de l'APE le 12 mai. La 
participation de ces sections est prévue aussi aux Marchés 
de Pays de juillet et août. La Fête du Foyer Rural aura lieu 
le 15 juin. Nous fêterons les 45 ans du Foyer, déjà… ! Le 7 
septembre, le Foyer rural sera bien sûr présent au Forum 
des Associations.
Le 13 septembre, notez bien cette date pour ne pas l’oublier : 
Soirée conférence sur la maladie d'Alzheimer en partenariat 
avec la mairie. Le 20 septembre : Assemblée Générale du 
Foyer.

Après le Marché de Noël, nous avons passé 
l’hiver au chaud et nous reprenons nos 
sorties.
Le 4 Mai, nous étions à Sérilhac. Le 21 Juin, 
nous fêterons la Musique à St Paul en 
compagnie de Cantarella et des enfants de 
l’école de St Paul.
Ensuite nous repartirons dans les E.H.P.A.D. 
et bien sûr, nous participerons aux Marchés 
de Pays.
Le premier week-end d’octobre, nous 
participerons, comme tous les ans, aux 
soirées Cabaret de St Martial de Gimel au 
profit de la Ligue contre le cancer.

Oranges amères  

Une nouvelle association a vu le 
jour à Ste Fortunade depuis le 1er 
janvier 2024 : « Association des 
commerçants et artisans de Sainte- 
Fortunade ». Comme son nom 
l’indique, a pour but de promouvoir 
le commerce et l’artisanat de notre 
commune en initiant des animations, 
afin de nous faire connaitre du plus 
grand nombre.
Nous avons dejà organisé des 
animations et  en prévoyons de 
nouvelles, en espérant que vous 
viendrez nombreux pour vous 
rendre compte de nos compétences 
et de tous les services que nous 
pouvons assurer pour vous. Vous 
trouverez toutes nos coordonnées 
sur le petit agenda de la commune 
qui, sans notre participation, ne 
verrait pas le jour.
Comme vous l’avez compris, vous 
pouvez compter sur nous,  comme 
nous comptons sur vous.

Association des 
artisans et commerçants 
de Sainte-Fortunade
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Confrérie

Le foyer rural 

LA VIE ASSOCIATIVE

Cette année, du 9 au 12 mai, nous avons reçu comme 
tous les deux ans nos amis de la commune allemande 
de Flachslanden, qui est, chacun le sait, jumelée avec 
Sainte-Fortunade et Cornil depuis 2010. 

Ils n’étaient pas moins de 39 Franconiens à descendre 
du bus ce 9 mai à Cornil, où les membres de notre 
jumelage et les habitants de Cornil les ont accueillis 
lors d’un pot d’accueil. Nos amis allemands ont été, 
comme toujours, hébergés dans plusieurs familles 
corréziennes durant leur séjour. Pour beaucoup, ces 
visites ont déjà permis de nouer de véritables amitiés 
car de nombreux échanges perdurent en privé, depuis 
14 ans déjà, entre Allemands et Français.

Le comité de jumelage a organisé une excursion à 
Beaulieu-sur-Dordogne le 10 mai. Au programme, 
visite de la ville et, après le déjeuner, visite de 
producteurs de vin paillé suivie d’une dégustation de 
cette spécialité de la Corrèze.

Le samedi, nos amis allemands ont passé la journée 
avec leurs hébergeurs et en fin d'après-midi, une 
rencontre a eu lieu dans le parc du château pour un 
pot de l'amitié avec les habitants de la commune. La 
clôture de notre échange amical s’est faîte autour 
d’un bon repas dansant dans la salle polyvalente.

Cette année, les cadeaux offerts aux allemands ont 

été réalisés par des mains habiles et locales : une 
tenture en patchwork avec les 3 écussons et une carte 
postale en trompe-l’œil sur une plaque en porcelaine.

Une rencontre est déjà prévue l’année prochaine 
à Flachslanden, en Moyen Franconnie, est en tout 
cas déjà prévue. Nous espérons qu’un certain 
nombre d’habitants de Sainte-Fortunade nous 
accompagneront à Flachslanden en 2025 pour 
découvrir le village, la Moyenne-Franconie… et 
l’accueil chaleureux de ses habitants !

Notre prochain évènement sera une Fête de la bière 
(Oktoberfest-Bierfest) le samedi 19 octobre 2024 à la 
salle polyvalente de Sainte-Fortunade. Il y aura de la 
bonne bière allemande, des saucisses grillées et la 
soirée sera animée par l'orchestre “Loup Parça“. Nous 
attendons une participation nombreuse.

Jumelage

Concert-tapas : Pour la sixième édition, Les Réveilhés 
ont accueilli l’excellent groupe local « Dis le à ton 
voisin ». Au son de l’accordéon entre autres, ce groupe 
festif de « rock bastringue » comme ils se définissent 
a, une nouvelle fois, mis une superbe ambiance pour 
cette soirée.
Ramassage des œufs : La tradition a été, cette année 
encore, respectée. La nuit a été trop courte pour 
visiter toutes les maisons. Mais les fortunadais(es) 
ont, une nouvelle fois, répondu présents. Ils ont 
offert aux Réveilhés, venus les réveiller, leur meilleur 
accueil.
Festi folk’ 2024 – 45 ans du groupe : Rendez-vous  
le samedi 10 août dans le parc du Château afin de 
fêter les 45 ans du groupe. Pour cet anniversaire, 
diverses animations et expositions vous seront 
proposées. Les festivités commenceront dès le milieu 
de l’après-midi avec le festival enfant. Les P’tits 
Réveilhés partageront la scène avec 3 autres groupes 
du Limousin et de Provence. Le début de soirée se 
passera autour de la buvette avec un apéro concert. 
Bien évidemment une restauration d’ici et d’ailleurs 
sera proposée. En tout début de soirée, le festival 
continuera avec les groupes adultes. Eux aussi seront 
au nombre de 4. Pour les délégations locales, 2 
groupes amis que sont « Los Rescalaires » de Lanteuil 
et « La Maïade Malemortine » groupe labelisé CIOFF 
(Conseil International des Organisations de Festivals 
de Folklore). Pour la partie nationale, « La Farigouleto » 
de La Garde dans le Var représentera La Provence. 
Cet ensemble a fêté ses 60 ans d’existence l’année 
dernière et s’est produit dans une quinzaine de pays 
en Europe, mais aussi Russie, Tunisie et Mexique. Il 
s’attache à diffuser la culture provençale à travers la 
danse, la musique et le chant en langue provençale. 
Pour la partie internationale, Les Réveilhés ont 

la chance d’accueillir cette année, en partenariat 
avec le festival international de Confolens, le Ballet 
Folklorique National de la République Dominicaine 
créé en 1975 et officialisé en 1981 sous la nomination 
ordinaire du Secrétariat de l’Education. Sa mission 
est de projeter professionnellement l’art et la culture 
nationale à travers les danses autochtones ainsi que 
ses traditions, mythes et légendes. Cette compagnie 
s’est produite dans les festivals les plus importants 
des Caraïbes, d’Amérique centrale, des Etats-Unis 
et d’Europe. Son objectif et sa philosophie sont de 
préserver, promouvoir et diffuser les manifestations 
artistiques et culturelles des différentes communautés 
du pays, à travers le développement d’un répertoire 
composé de tableaux chorégraphiés basés sur des 
mythes, des histoires, des légendes et des paysages 
dominicains préservant ainsi la musique, les chants, 
les danses et jeux d’enfants.
Recherche de bénévoles : Le groupe recherche 
pour son Festi folk’ ou d’autres manifestations des 
bénévoles, le temps de quelques heures… Si cela 
vous dit de passer un bon moment, voir les coulisses, 
n’hésitez pas à prendre contact au 06 31 24 47 26.

Les Réveilhés
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Chers habitants,
Alors que les beaux jours approchent, l’Association des 
Marchés de Pays est fière de vous présenter son nouveau 
bureau, une équipe dynamique et engagée, prête à vous 
offrir une saison estivale riche en découvertes et en 
saveurs.
Marie Ludier, présidente - Amélie Bordes, communication 
-  Sylvain Porta, secrétaire - Georges Mirat, vice-président 
- Philippe Sourie, trésorier - Corinne Noilhetas, trésorière 
adjointe. 
Nous tenons à remercier chaleureusement toutes celles 
et ceux qui ont participé au marché de Noël, malgré les 
caprices de la météo. Votre présence et votre soutien ont 
été le cœur battant de cette journée festive. Un merci 
tout particulier aux artisans et producteurs locaux, 
dont le talent et le savoir-faire ont illuminé nos stands. 
Malheureusement cette initiative audacieuse de vouloir 
créer un village de Noël autour du château n'a pas eu 
l'effet escompté. Nous espérons qu’en 2024 le beau 
temps sera de la partie.
Pour les vendredis de l’été à venir, nous avons concocté 
un programme alléchant qui saura ravir petits et grands :
5 juillet : DJ Seb, 12 juillet : Éclipse Duo, 19 juillet : Fiesta'80, 
26 juillet : DJ Tchock
2 août : Patrice Rivière, 9 août : Lou Parça et son orchestre, 
16 août : Momo, 23 août : Julien Proulhac et 30 août : 
Fiesta' 80. 
Pour agrémenter votre expérience aux Marchés des 
producteurs de pays, nous avons pensé à tout pour que 
vous puissiez profiter pleinement des trésors que vous 
y trouverez. Une buvette sera à votre disposition pour 
vous désaltérer, tandis que des barbecues et planchas 
seront allumés pour que vous puissiez cuisiner sur 

place les délices que vous aurez choisies. De plus, des 
tables et des bancs seront mis à disposition pour que 
vous puissiez vous asseoir et savourer vos achats dans 
une ambiance conviviale. Nous vous rappelons que ces 
installations sont prévues pour la dégustation exclusive 
des produits du marché, afin de valoriser le travail de 
nos producteurs et artisans locaux. Venez partager un 
moment de gourmandise et de convivialité !
À noter : les 2 et 16 août de 19h à 20h : Le Foyer rural vous 
présentera sa section danse populaire et le 12 juillet et 
le 30 août seront consacrés à la country.
Les petits Réveilhés viendront également pour une 
démonstration le 5 juillet.
Sport Nature sera aussi présent pour faire découvrir des 
activités à vos enfants.
Et pour clôturer en lumière, un feu d’artifice sera tiré le 
vendredi 30 août à 23h. 
Nous vous attendons nombreux pour célébrer ensemble 
les joies de l’été et faire de ces marchés des moments de 

Le marché de pays

IIs étaient 710 participants (trail et rando) à s’élancer le 
24 mars dernier sur les chemins de Sainte-Fortunade. 
L’italien Stefano Barbieri a remporté le 16 km en 1 h 9 mn. 
Les derniers ne sont toujours pas arrivés… !

Quatre postes de ravitaillement distribuaient 
boissons et barres vitaminées mais surtout rillettes 
et tourtous tout au long du parcours.

Le Farcitrail était rythmé par le groupe Les Réveilhés, 
les percussions Teambao et le cor de chasse de 
Georges. 

Les kinés, Christine notre réflexologue, et Monsieur 
et Madame Patate étaient aux petits soins pour nos 
courageux participants.

800 repas ont été servis à l’arrivée grâce au 
professionnalisme de La Confrérie des farcidures, du 
restaurant L’Étape et du St Fortunois !

120 bénévoles étaient à la manœuvre pour réussir 
cette troisième édition…

Mission accomplie ! 

Une fois de plus Sainte-Fortunade a brillé par son 
sens de la convivialité, la qualité de son accueil et la 
richesse de son tissu associatif !

Vive la gastronomie ! Vive le sport ! Vive le Farcitrail !

Reportage photos en dernière couverture.

Farcitrail 2024, 
toujours plus loin, toujours plus haut, toujours plus Sainte-Fort’
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Vendredi 12 avril 2024 toutes les équipes du club 
de tennis de table Sainte-Fortunade Cornil, étaient 
réunies à domicile dans la salle polyvalente de Sainte-
Fortunade pour jouer l’avant dernière journée des 
phases retours. Ce soir de compétition, les équipes 
venaient d’Ussel, Nespouls et Beynat. Au cours des 
matchs disputés, les victoires et les défaites étaient 
le lot de cette soirée. Celle-ci a permis au SFCTT de 
se réunir et de partager un beau moment de sport et 
de convivialité.
Tout au long de cette année, notre équipe première 
a justifié sa montée en D1 en terminant sur les 
phases aller-retour en milieu de tableau. Notre 
deuxième équipe est en course pour la montée en 
D2. La troisième équipe a poursuivi sa progression en 
terminant en 1ère partie de tableau en D3. Une de nos 
équipes va jouer la finale de la coupe de la Corrèze 
mi-juin à Brive. Une bonne année pour ce club qui 
continue son évolution et son rayonnement sur toute 
la Corrèze, grâce à ses joueurs venant de Sainte-
Fortunade, de Cornil et de communes environnantes. 
Cette année nous organisons le 29 juin 2024, le 

premier tournoi Jean Marie Doumeche en hommage 
à notre ami et coéquipier décédé en tout début de 
saison. Celui-ci sera ouvert à tous. Les inscriptions 
débuteront à 9 h.
Voici les horaires du tennis de table :
Pour les moins de 18 ans, tous les mercredis à 18 h à 
Cornil (salle de motricité).
Pour les adultes, tous les lundis à 20 h à Sainte-
Fortunade (salle polyvalente).
Tous les vendredis à 20 h, compétitions ou 
entrainements (Sainte-Fortunade ou Cornil).
Le tennis de table est un sport. Il peut être une 
passion à tout âge, venez nous rencontrer.
Contact José Da Silva : 06 78 74 15 95               

Club de Tennis de table 

Situé entre le lotissement du Bois de Paumel et la zone d’activités 
des Roses, le verger collectif devient concret : une signalétique a 
été installée par la commune ainsi qu’une rambarde qui enjambe 
le ruisseau des Mirandes. Pour l’instant, seulement trois arbres 
fruitiers sont plantés (cerisier, pêcher et poirier) mais un plan 
d’aménagement permet déjà d’imaginer la suite : une quinzaine 
de fruitiers, des bandes de petits fruits, des vignes - tous issus 
de greffons prélevés dans les jardins de Sainte-Fortunade. Mais 
aussi, création d’une mare et d’une oseraie, installation de tables 
de pique-nique, de bancs et panneaux pédagogiques qui mettront 
en valeur à la fois nos plantations et la riche biodiversité des 
espaces humides déjà présente sur le site.

Ce verger est le fruit d’une collaboration entre la mairie, les 
Croqueurs de pommes et le Collectif Agenda 21. L’association est 
chargée de l’animation globale et de l'entretien ... il y a à faire ! 
Les arbustes greffés récemment seront mis en place à l’automne 
prochain.

Toute personne intéressée par ce verger est invitée à se faire 
connaître pour participer et pour être au courant des ateliers 
programmés.

Le Collectif Agenda 21 a d’autres projets et centres d’intérêt : 
imaginer un système de covoiturage local, préserver les espaces 
boisés, comprendre le cycle de l’eau sur notre commune, valoriser le 
patrimoine local, ateliers d’échange de savoirs-faire tels que réussir 
son compost, recettes de cuisine, confection de « furoshikis", …

Contacts : tél 06 50 78 90 13 - email : francois19b@gmail.com

Collectif Agenda 21, 
le verger collectif des Roses 
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LES NOUVELLES BRÈVES

Cette année, L’ASEPT (Association 
Santé Education et Prévention sur 
les Territoires) du Limousin propose 
un atelier mémoire à Sainte-
Fortunade. Pour comprendre 
et stimuler votre mémoire et 
l’améliorer au quotidien. 10 séances 
de 2 heures, du 2 septembre au 4 
novembre, une séance par semaine. 
Le groupe sera d’une dizaine de 
personnes. Un entretien individuel 
se fera le 26 août. 

Inscription obligatoire au : 
05 55 49 85 57

Atelier mémoire 

Originaire d’Albussac et jeune diplômée 
en réflexologie énergétique chinoise, 
Édiève Pons s’est installée en mars 2024 
à Sainte-Fortunade dans la maison 
communale à côté de la maison de 
santé, local qu’elle partage avec Pierre Tremblay 
ostéopathe. La réflexologie est une pratique 
utilisant le massage sur les zones réflexes des 
pieds, des mains ou du visage. Préventivement, la 
réflexologie permet de garder une bonne santé. Elle 
soulage aussi certains inconforts comme le stress, 
l’insomnie, les problèmes digestifs, les douleurs 
articulaires ou musculaires…Édiève adapte ses 
massages en fonction des problématiques. La 
réflexologie énergétique est une méthode de bien 
être, procurant détente et confort, mais ne se 
substitue en aucun cas à un traitement médical. 
HEDDIVA REFLEXOLOGIE propose de vous aider, 
vous accompagner et vous soulager. Sur rendez-
vous au 06 25 46 89 47 – au 6 rue des Lilas ou à 
domicile.

HEDDIVA REFLEXOLOGIE, 
pour votre bien-être 

Nicolas Vergne, une nouvelle 
vie pour le local de l’ancienne 
poste
Corrézien de naissance et habitant 
Sainte-Fortunade depuis 2006, Nicolas 
Vergne s‘installe professionnellement 
dans notre commune. Depuis octobre 
2023, ancien électricien et cadre dans 
une entreprise du bâtiment, Nicolas 
Vergne travaille pour son compte. 
Son activité de diagnostiqueur 
immobilier a bien démarré. Il propose 
ses diagnostics sur tout le département mais un 
bureau pour accueillir sa clientèle lui manquait (les 
particuliers, notaires…). Depuis le 15 mai, le local 
de l'ancienne poste n’est plus, c’est ACTIVE DIAG 19. 
L’activité est de réaliser les diagnostics immobiliers 
obligatoires avant la vente ou la location d’un 
bien immobilier. À savoir, le plomb, l’amiante, les 
installations d’électricité et de gaz, état parasitaire, 
ERP (État des risques et pollution), le DPE et l’audit 
énergétique. De même que la certification des 
mesures (Loi Carrez). Selon la date de construction 
du bien et sa localisation, les diagnostics à établir ne 
sont pas les mêmes. Nicolas Vergne pourvoira à vos 
questions et besoins.
Du lundi au vendredi, de 8h30 à 18h30. Si le bureau 
est fermé, c’est que Nicolas est en visite.
Vous pouvez le joindre au 06 77 47 48 02. 
nicolas@activediag19.fr – www.activediag19.fr

DATES À RETENIR
Samedi 15 juin :  Fête des 45 ans du Foyer Rural

Vendredi 21 juin : Fête de l’école

27 et 28 juillet 2024 :  Clairfage 4x4x2, randonnée + Ball Trap  

Juillet - Août : tous les vendredis, Marché des producteurs de pays 

de 17h à 23h

Du 18 juillet au 3 août :  : 1ère Exposition d’été « Des livres en été »

Samedi 10 août : Les Réveilhés – Festi’folk 

Du 13 au 25 août :  2nde Exposition d’été « Des artistes en été »

Samedi 7 septembre : Forum des associations

13 septembre :  soirée cinéma-conférence sur la maladie d’Alzheimer 

28 septembre : 20e anniversaire de la Confrérie et 8e chapitre

Samedi 19 octobre :   Fête de la bière

19 et 20 octobre : Troc de plantes et pressage de pommes

Décembre :  Marché de Noël
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LES ÉLUS ONT LA PAROLE

Un projet que 
nous soutenons
Le projet, suite au CNR (Conseil 
National de la Refondation), de 

l’équipe éducative qui souhaite se porter volontaire 
avec la thématique « Bien-être à l’école ». Un projet de 
végétalisation des espaces de récréation a été présenté 
lors du dernier conseil d’école. Nous espérons que la 
Mairie, comme elle l’a toujours fait, accompagnera au mieux 
ce projet.

Nos commerçants et 
artisans sont là pour vous
Nous souhaitons rappeler la richesse et la diversité du tissu 
des commerçants et artisans de notre commune. Il se peut 
que nous ne puissions pas, systématiquement, nous servir 
chez eux par manque de projet, de temps ou de contraintes 
budgétaires. Cependant, nous avons la chance d’en avoir 
encore sur notre commune, et si, de temps en temps, il 
vous est permis de les faire travailler n’hésitez pas ! Trop de 
commune, pas si loin de chez nous, les voient disparaître, 
et une fois qu’ils ne sont plus là, il est souvent trop tard…

Notre école 
Un courrier a été distribué par M. le Maire à l’école à 
destination de tous les usagers de ce service (enfants, 
parents d’élèves, personnel communal et équipe 

enseignante), sans nous en faire part en amont alors qu’il 
nous engage.  
Dans un premier temps, nous serons, bien sûr, à ses côtés 
pour défendre notre école. 
Nous considérons, malheureusement, que ce courrier : 
• Oppose au lieu de rassembler toutes les volontés
• S’immisce dans la vie des familles, à l’heure où nous 

savons que les difficultés sociales s’accroissent pour 
nombre d’entre nous

Nous sommes au regret de devoir constater que voulant 
tout régler, il est à craindre que ce courrier ne fasse 
qu’envenimer les choses et ne permette pas de rendre 
notre école attractive, ce qui, réellement la mettrait en 
danger.

Ça pêche… 
Nous l’avons déjà évoqué dans ce billet. Nous sommes 
présents dans l’ensemble des commissions, des conseils 
municipaux… malgré cela, nous devons aller à la pêche aux 
informations, voire aux convocations pour les réunions. 
Nous souhaitons faire avancer au mieux notre commune 
et représenter la moitié de la population qui a voté pour 
nous. Après 3 ans de mandature, nous pourrions espérer 
que la communication et le fonctionnement municipal 
soient rodée. 
Nous vous souhaitons un bel été et restons à votre écoute, 
au détour d’un marché de pays ou d’autres évènements 
estivaux

Les élus de l'opposition

Atelier mémoire 

Nicolas Vergne, une nouvelle 
vie pour le local de l’ancienne 
poste

Les élus ont la parole
Il serait de bon ton que l’opposition modère ses 
propos et ne se laisse pas aller à de la diffamation 
comme dans le précédent bulletin.
Nous avons la chance d’avoir un conseiller 
départemental. Mais force est de constater que 
jusqu’à ce jour, nous n’avons pas de remontées des 
projets du Département, émanant de sa part.
Depuis le début de notre mandature et malgré les 
lourdes difficultés que nous avons subies, plusieurs 
projets ont vu le jour dans notre commune : le parking 
végétalisé et les aires de loisirs, un nouveau préau 
et un dortoir à l’école, la 2e tranche des vestiaires du 
foot, la chapelle comtale en point Info, les panneaux 
signalétiques, la rénovation de l’ancienne poste, le 
maintien de l’Agence postale et la mise en place 

de France-Services avec la surcharge de travail que 
cela implique pour notre personnel administratif.  
Tout ceci, sans aucune augmentation des taux 
d’imposition communaux.
Nous vous souhaitons à toutes et tous un bel été, 
épanouissant, festif et enrichissant.

Le groupe de la majorité
« Sainte-Fortunade, une passion commune. »
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Farcitrail 2024

Poème de remerciement 
d’une adhérente

C’est le Trail des Farcidures
Dans des collines de verdure
Moins abruptes que Montségur
En tout cas, tout le monde carbure…

Ça monte, ça descend, ça prend tournure
Les camélias, les magnolias comme une 
enluminure
La traversée épique des pâtures
Et un ravitaillement servi 
par de très aimables pointures

C’était une belle aventure
Avec un balisage sur mesure
Des bénévoles qui font la soudure
Dans cette entreprise de belle envergure. 
Il nous reste juste à conclure : 

Un grand merci de la part de ceux
qui marchent et ceux qui courent 
On n’a pas idée du travail que ça doit 
représenter.  
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